11-1750 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen des Nationalrates XVI. Gesetzgebungsperiode

Nr. 899 /J 1984 -N7- 1 2

Anfrage

der Abgeordneten Dr. KOHLMAIER, Dr.Stummvoll und Kollegen an den Bundesminister für Gesundheit und Umweltschutz betreffend Gesundheitszustand der österreichischen Bevölkerung

Auf einer Tagung in Linz, die sich mit der Verbesserung des Gesundheitsschutzes befaßte, legte das Interuniversitäre Forschungsinstitut für Fernstudien eine Untersuchung vor, die sich mit dem Gesundheitszustand der Arbeitnehmer befaßte. Laut dieser Untersuchung sind "die Massenkrankheiten im Herz-, Kreislauf-, Darm- und Magenbereich unter Arbeitnehmern überdurchschnittlich vorhanden."

Da eine derartige Feststellung nur getroffen werden kann, wenn man über den Gesundheitszustand der Gesamtbevölkerung und somit auch der Selbständigen genau Bescheid weiß, stellen die unterfertigten Abgeordneten an den Herrn Bundesminister für Gesundheit und Umweltschutz folgende

Anfrage:

1. Gibt es Untersuchungen über den Gesundheitszustand von Selbständigen, insbesondere über den von Gewerbetreibenden und Bauern?

- 2. Wenn ja, was sind die Ergebnisse der entsprechenden Untersuchungen ?
- 3. Ist der Gesundheitszustand von Selbständigen, insbesondere von Gewerbetreibenden und Bauern besser oder schlechter als der Gesundheitszustand von Arbeitnehmern?
- 4. Was betrachten Sie als Ursache dafür, daß Selbständige und Arbeitnehmer einen unterschiedlichen Gesundheitszustand aufweisen?